

Lección 8: «La Preeminencia de Cristo»

VERSÍCULO CLAVE: «Él [Cristo] es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda la creación. Porque en Él fueron creadas todas las cosas que están en los cielos y en la tierra, visibles e invisibles, sean tronos, dominios, principados o potestades. Todo fue creado por medio de Él y para Él. Y Él es antes de todas las cosas, y en Él todas las cosas subsisten.» (Colosenses 1:15-17)

INTRODUCCIÓN AL ESTUDIO DE LA LECCIÓN

Retomando nuestro estudio de Colosenses, la lección de esta semana considera por qué Cristo ostenta tal preeminencia en el plan de redención.

1. Jesús es el Dios invisible hecho visible (Dom, Lun)

- Pablo describe a Jesús como «la imagen del Dios invisible» (Col. 1:15). Su punto es que en Jesús, finalmente vemos cómo es Dios.
 - Jesús es singularmente capaz de revelar al Padre porque Él ha visto al Padre (Juan 1:18), preexistió con el Padre (Juan 17:5), y es uno con el Padre (Juan 10:30).
 - «[Jesús] es el pensamiento de Dios hecho audible y el carácter de Dios hecho visible.» Qtly, Dom, párr. 2

Fue igual a Dios, infinito y omnipotente... Es el Hijo eterno y autoexistente. Ev 615 (Qtly, Vie, último párr.)

- Jesús no solo es una manifestación del Dios eternamente preexistente, sino que Él mismo es plenamente Dios.
 - Él es «el primogénito de toda la creación» (Col. 1:15). Pablo explica lo que quiere decir al continuar con «porque en Él fueron creadas todas las cosas» (v. 16).
 - Véase Qtly, Lun, párr. 1
- Él es «antes de todas las cosas» (v. 17).
 - «La expresión griega puede significar precedencia tanto en rango como en tiempo, pero en cada otra instancia en los escritos de Pablo, se refiere al tiempo.» Qtly, Lun, párr. 4
 - Jesús es la causa incausada o el motor inmóvil.

2. Jesús es el principio de una nueva humanidad (Mar, Mié)

- «Y Él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, el principio...» (Col. 1:18).
 - «Aquí, 'principio' [de la palabra griega archē] se refiere a Jesús como la fuente e iniciador de la iglesia.» Qtly, Mié, párr. 2
 - Pablo usa una palabra similar, archēgos, para describir el papel de Cristo como «Autor de nuestra salvación» (Hebreos 2:10), y el «Autor» de nuestra fe (Hebreos 12:2). Esta palabra significa el jefe de una tribu o familia (Números 13:2, 3, septuaginta).
- «El primogénito de entre los muertos...» (v. 18; 1 Corintios 15:20; Romanos 6:4-8)
 - «La Suya es la resurrección preeminente, aunque no la primera... Sin la resurrección de Cristo, nadie más podría ser levantado de los muertos.» Qtly, Mié, párr. 2

Por primera vez Cristo estaba a punto de dar vida a los muertos. Cuando el Príncipe de vida y los seres resplandecientes se acercaron a la tumba, Satanás se alarmó por su supremacía... El Salvador no entró en discusión con Su adversario, sino que allí mismo comenzó Su obra de romper el poder del enemigo caído y de traer a los muertos a la vida... La resurrección fue hecha para siempre segura. PP 478.4

Jesús vive, y porque Él vive, también nosotros viviremos. DA 794.6

- «Jesús es cabeza de la humanidad y de la iglesia, no solo por la Encarnación,... también es – a través de Su resurrección de entre los muertos (Romanos 6:3, 4)– el iniciador de una nueva creación.» Qtly, Mié, párr. 2, 3
- Así, Cristo es representado como la cabeza de una nueva raza humana, por medio de Quien recibimos nueva vida a través del «nuevo nacimiento» (Juan 1:13; 1 Juan 3:9; Hechos 17:28; Juan 15:1-8; Gálatas 2:20).

3. Todas las cosas son reconciliadas con Dios por medio de Cristo (Jue)

- Por medio de Cristo, Dios el Padre reconcilia todas las cosas consigo mismo (véanse vv. 19, 20; 2 Corintios 5:19).
 - Cristo es el único medio de reconciliación. La revelación del carácter de Dios, que atrae a todos hacia Él, no fue completa hasta el sacrificio en la cruz (Colosenses 1:20). Además, en la humanidad de Cristo el cielo y la tierra vuelven a unirse, y por

medio de la cruz la enemistad entre Dios y el hombre es destruida (vv. 21, 22; Efesios 2:13-16).

CONCLUSIÓN

La cruz del Calvario desafía y finalmente vencerá todo poder terrenal e infernal... Es el gran centro de atracción, porque en ella Cristo entregó su vida por la raza humana. Este sacrificio fue ofrecido con el propósito de restaurar al hombre a su perfección original; sí, más aún. Fue ofrecido para darle una transformación completa de carácter, haciéndolo más que un vencedor... «Ahora es el juicio de este mundo; ahora el principio de este mundo será echado fuera.» (Juan 12:31). Si la cruz no encuentra una influencia a su favor, la crea. A través de generación tras generación, la verdad para este tiempo se revela como verdad presente. Cristo en la cruz fue el medio por el cual la misericordia y la verdad se encontraron, y la justicia y la paz se besaron. Este es el medio que ha de mover el mundo. 7ABC 457.4,